

Jueves 08 de Noviembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204039>Petroprecios pueden generar presiones económicas: SHCP Jeanette Leyva / Las autoridades financieras hicieron un llamado a la cautela y prudencia, pues los elevados precios del petróleo pueden generar presiones en la economía mexicana en el corto o mediano plazos. El precio del crudo mexicano de exportación se ubicó ayer en un máximo histórico de 82.84 dólares por barril, lo que en opinión del subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, deber tomarse con "muchísima precaución". La mezcla mexicana tiene una cotización promedio de 58.42 dólares, 36.5 por ciento superior a la que se aprobó en el Presupuesto de Egresos, de 42.8 dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204054>Mínimo histórico del dólar ante euro y yen Esteban Rojas / Finsat La caída del dólar frente al euro y el yen arrastró a los principales mercados accionarios en el mundo, al originar una corrida contra activos denominados en esa moneda que provocó movimientos de capitales en busca de refugio más seguro, como los bonos del Tesoro estadounidense y los metales preciosos. En la sesión de ayer, el dólar alcanzó un nuevo mínimo histórico frente al euro, al cerrar en 1.4637 unidades, con lo que acumula una pérdida de 9.02 por ciento desde mediados de agosto, cuando la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos inició el ciclo de baja en las tasas de interés. Contra el yen, el dólar retrocedió 1.62 por ciento para quedar en 112.85, un nuevo mínimo en el año. Cabe destacar que este rango no se veía desde principios de junio de 2006.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204077>Avanzaría reforma energética Esther Arzate / Rivelino Rueda El PRI ya consensó con el PAN una reforma energética que considera la participación de la iniciativa privada en el sector. Lo único que detiene la iniciativa es el discurso ideológico contrario de algunos integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD). El presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, David Maldonado González, señaló que algunos perredistas no quieren avanzar y permitir una apertura del sector energético. No obstante, dijo que la industria energética nacional registra problemas y que "de no hacerse las reformas necesarias en materia energética, el país puede vivir un colapso en los aspectos económico, político, energético y social dentro de seis u ocho años". Anunció, en el marco de la Semana de Economía organizada por la Universidad Iberoamericana, que este viernes los legisladores podrían aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) correspondiente a 2008, por lo que a partir de la siguiente semana iniciarán las discusiones formales para la reforma energética. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204079>Ve IPAB imperfecciones en Ley del Mercado de Valores Margarita Solís Peña El Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) deberá entregar información detallada a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre la venta de Consorcio Aeroméxico (CAM). María Teresa Fernández, secretaria ejecutiva del IPAB, explicó que por solicitud de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, entregará un informe a la ASF en un plazo no mayor a 75 días conforme a la ley. "La respuesta será detallada, documentada de cómo se realizó la venta de Aeroméxico, que consideramos que fue una venta que por supuesto se apegó a la ley que rige el IPAB, que se apegó a la Ley del Mercado de Valores (LMV), fue transparente y pública", dijo después de comparecer ante la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204036>Con la reforma fiscal, México dio un paso adelante: OCDE Isabel Becerril Lo que consiguió México con la reforma fiscal fue dar un paso adelante para tener un mejor sistema tributario, afirmó José Ángel Gurría Treviño. Sin embargo, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señaló que el nuevo marco tributario del país no es el último ni el definitivo ni el ideal. Coincidió con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens, en que la mejor reforma es la "posible". Desde Chile, a través de una videoconferencia, explicó que los países tienen diferentes realidades políticas y distintas condiciones para emprender reformas estructurales; en ese sentido, en México "se hizo lo que fue posible hacer" en materia tributaria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204037>Debilidad en la economía: INEGI Los resultados de los indicadores de corto plazo de la actividad económica, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), confirman que la economía inició el segundo semestre con debilidad. En agosto, el indicador coincidente, que determina la evolución reciente de la economía, no mostró cambios en comparación con los resultados del mes previo y se ubicó en 125.9 puntos. La evolución del indicador en el mes de referencia fue afectada por el desempeño negativo de la tasa de ocupación parcial y desocupación, la cual tuvo un incremento, lo que se traduce en que la actividad laboral tuvo un menor dinamismo. En ese sentido, aunque los niveles de la actividad laboral afectaron su comportamiento, se observó una evolución positiva en el número de asegurados en el IMSS de forma generalizada, un mejor comportamiento del índice del volumen físico de la producción industrial, del indicador de la actividad económica (IGAE) y de las ventas al menudeo en los establecimientos comerciales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204049>Se crean más de 890 mil empleos en 10 meses: Sojo Isabel Becerril A dos meses de que concluya 2007, México presentó el segundo aumento más importante en creación de empleos, con 890 mil 502, esto en la última década, dijo el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo Garza-Aldape. Explicó que ese aumento es resultado de que en la segunda quincena de octubre se generaron 66 mil 500 nuevas plazas, según los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Lo anterior constituye el segundo incremento más importante en la última década. El primero se presentó hace dos años, cuando se crearon 961 mil puestos de trabajo. Al participar en la Semana Nacional Pyme 2007, Sojo apuntó que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) juegan un papel fundamental en la generación de empleos en el país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204059>Se opone la UNT a una reforma laboral "pactada Mariana Otero-Briz Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), anunció que se reunirán con el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, a fin de que se tomen en cuenta sus propuestas para la reforma laboral, y no sólo se atiendan las observaciones de los sindicatos corporativos. Dijo que no permitirán que se presente una reforma pactada con las confederaciones

Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y la de Trabajadores de México (CTM), y luego pretendan decir que se realizó con el consenso de todo el sector obrero. En entrevista en la reunión plenaria de la UNT, el también dirigente de los telefonistas señaló que las reuniones, poco transparentes, sólo han sido con la CTM, la CROC y el Congreso del Trabajo, en las que también ha participado el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, Tomás del Toro, por lo que es necesario que se incorpore a las organizaciones independientes, que buscan la democratización de las representaciones

sindicales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204062>Cae 63% la inversión pública en el agro Héctor A. Chávez Maya El gobierno federal debe voltear a ver al sector rural como estratégico para lograr su desarrollo e intervenir para dotarlo de mecanismos que le ayuden a enfrentar la apertura comercial de 2008, consideró Hugo García Roño, investigador del Colegio de Ciencia, Tecnología y Desarrollo. Recordó que el sector agropecuario representó la base y el sustento del desarrollo industrial del país durante los años cuarenta y sesenta. Ahora, no se le puede continuar considerando como "lastre" de la economía, una vez que se encuentra rezagado, al no ser competitivo frente a la dinámica de apertura de mercados. La reducción de la inversión pública en el sector, que en términos reales ha disminuido en 63 por ciento, implicó la pérdida de 23 millones de hectáreas de superficie de riego de 1989 a la fecha.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203961>Se reduce el beneficio de los altos precios del crudo por el elevado costo de producción e importación Rocío Martínez Las adquisiciones de petrolíferos aumentaron 39 por ciento anual en los primeros nueve meses de 2007. La economía mexicana está inmersa en una paradoja petrolera, dado que el beneficio derivado del elevado precio del crudo en los mercados internacionales se está diluyendo por los altos costos de importación de petrolíferos. Al respecto, entre enero y septiembre de 2007, las importaciones de petrolíferos se elevaron en conjunto 39 por ciento anual, para acumular un total de 10 mil 671.6 millones de dólares. Por contra, las exportaciones de petróleo bajaron 4.0 por ciento anual y se situaron en 27 mil 276 millones de dólares en el periodo señalado. Aun cuando han entrado recursos excedentes en el país, la exportación del crudo mexicano apenas se incrementó en un barril diario de septiembre de 2006 al mismo mes de este año, para situarse en mil 679 toneles por día. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203962>En los depósitos estadounidenses, los inventarios de crudo cayeron 821 mil barriles, menos de lo estimado Efraín Hilario La cotización del petróleo de Texas se tomó el miércoles un respiro en su carrera alcista hacia los 100 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex), después de conocer que los inventarios comerciales descendieron menos de lo estimado en la última semana en los depósitos estadounidenses. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre, que trepó hasta la cima récord intradía de 98.62 dólares, culminó en 96.37 dólares por barril, con un descenso de 33 centavos. La sesión de ayer estuvo dominada por sobresaltos, condicionada por compras especulativas en los primeros minutos y tomas de ganancias en la segunda parte de la sesión. Poco después de la apertura, el Departamento de Energía informó que las reservas de crudo cayeron en 821 mil barriles durante la última semana, generando algunas compras y llevando al crudo a superar los 98 dólares.El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825782>Suben precios 0.39% en octubre Ciudad de México (08 noviembre 2007).- Los precios al consumidor de México subieron un 0.39 por ciento en octubre, dijo este jueves el Banco de México (Banxico), menos de lo esperado por el mercado. La inflación anual se ubicó en 3.74 por ciento, una reducción de 0.05 puntos porcentuales respecto al mes previo, y una baja atribuida a la reducción de precios de productos agropecuarios como jitomate, naranja y aguacate. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina ciertos productos de alta volatilidad, fue del 0.37 por ciento en ese mes, según el reporte del banco. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825766>Descienden bolsas del mundo Tokio, Japón (08 noviembre 2007).- Los mercados bursátiles de Asia se desplomaron este jueves al protagonizar Wall Street su segunda baja notable en una semana. Los inversionistas temen que se extiendan las consecuencias de la crisis crediticia global. El principal índice japonés bajó un 2 por ciento, mientras que el Hang Seng de Hong Kong retrocedió un 3.2 por ciento. En China, el Índice compuesto de Shanghai perdió un 4.9 por ciento, el mayor retroceso de un día en cuatro meses. Los mercados bursátiles bajaron además en Australia, India, Corea del Sur y las Filipinas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825702>Reforma el IMSS plan de jubilaciones Arturo Rivero Ciudad de México (08 noviembre 2007).- El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y su sindicato pactaron la modificación al Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) para los trabajadores de nuevo ingreso en el IMSS, mediante la firma de una carta de intención que se anexó al Contrato Colectivo de Trabajo firmado el mes pasado. El convenio está depositado en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje y fue signado por Juan Molinar Horcasitas, director general del IMSS, y Valdemar Gutiérrez, secretario general del sindicato. Con esto se hará finalmente operativa la modificación de la Ley del IMSS de abril de 2005, que prohibió el uso de las cuotas obrero-patronales para financiar el pago de las pensiones de los trabajadores del Instituto. El acuerdo central dice que las mujeres requieren 34 años de servicio para jubilarse y los hombres 35 años, en lugar de los 27 y 28 años que están establecidos actualmente.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825652>Encarecerá IETU 30% la nómina Arturo Rivero Ciudad de México (08 noviembre 2007).- La aplicación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), que quita la deducibilidad a prestaciones que da la empresa a sus trabajadores, podría encarecer la nómina entre 20 y 30 por ciento. Lo anterior, en caso de que los patrones asuman ese costo, coincidieron la Asociación de Sociedades Emisoras de Vales y Baker & McKenzie. Los vales de despensa, fondos de ahorro, las primas por los seguros de vida y gastos médicos, aportaciones a planes de pensiones y gastos culturales, sociales y deportivos son algunas de las prestaciones que no serán ya deducibles, explicó Ricardo Martínez, especialista en derecho del trabajo de Baker & McKenzie. Añadió que el mayor golpe se da a los vales de despensa, una prestación que representa para millones de mexicanos un ingreso seguro para satisfacer las necesidades básicas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825779>Cotiza dólar menudeo a 10.88 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (08 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.56 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de

Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.66 pesos a la compra y 10.80 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825689/Golpea crudo caro a economía mundial Ciudad de México \(08 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825689/Golpea%20crudo%20caro%20a%20econom%C3%ADa%20mundial%20Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%20(08%20noviembre%202007).-)- El crecimiento de la economía mundial estará en riesgo si las cotizaciones del petróleo se ubican en 100 dólares por barril, alertó la Agencia Internacional de Energía (AIE). Fatih Birol, economista en jefe de la AIE, advirtió que el efecto sería tanto para los países integrantes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) como para las naciones en desarrollo. También ayer la Casa Blanca dijo que los precios del crudo están demasiado altos. El barril del referencial estadounidense se acercó a la marca de los 100 dólares el barril, aunque cerró en 96.37 dólares. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825763/Registran petroprecios avance Viena, Austria \(08 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/825763/Registran%20petroprecios%20avance%20Viena,%20Austria%20(08%20noviembre%202007).-)- Los precios del petróleo a término aumentaron este jueves tras colocarse brevemente por debajo de los 96 dólares el barril. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en diciembre avanzó 0.45 dólares a 96.79 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato se encaminaba hacia la marca de 100 dólares cuando cayó 0.33 dólares el miércoles para cerrar en 96.37 dólares el barril. Los precios aumentaron hasta los 98.62 dólares el barril el miércoles, todo un récord. En el mercado internacional ICE de Londres, en tanto, el crudo Brent del Mar del Norte ascendió 0.96 dólares a 94.20 dólares el barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/155655.html> Descartan interés de petroleras a invertir Noé Cruz Serrano El sector internacional ha descartado que México pueda ser interesante para invertir en la industria petrolera en el corto plazo, aseguró Jaime Brito, consultor de la firma PFC Energy con sede en Washington. Dijo que las empresas petroleras multinacionales descartan una reforma energética “en serio” en México, en la que particulares tomen el control de las operaciones del sector. Sobre todo, agregó, porque “no hay señales en ese sentido del gobierno federal”. Dijo que la iniciativa que presentó el grupo parlamentario del PAN en el Senado para abrir las áreas de transportación, almacenamiento, refinación y ductos, “no es ni apertura ni privatización”. George Baker, analista de la firma Energy.com, señaló que una media apertura no va a tener el efecto multiplicador que se pretende; y explicó que la inversión privada es necesaria, pero no suficiente, porque las áreas que se pretende abrir no cuentan con un ente regulador, con “alguien o algo que vigile el comportamiento de la inversión privada en la industria petrolera”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61066.html> Exceso de consumo de energía mundial Por Ed Crooks en Londres La desbordante demanda mundial de energía tendrá consecuencias “alarmantes”, incluyendo precios del petróleo más altos, amenazas contra el abastecimiento y aceleración del cambio climático, advirtió ayer la Agencia Internacional de Energía (AIE). El organismo de vigilancia energética de los países ricos indicó que el rápido crecimiento en China y la India implicaba que, sin un cambio radical de políticas, ambos países duplicarían su consumo para 2030, agravando las presiones sobre recursos naturales escasos como el petróleo y elevando las emisiones de gases de efecto invernadero. Para evitar esas amenazas, la AIE instó a destinar mayores inversiones al sector nuclear y a energías renovables, así como implantar una iniciativa para mejorar la eficiencia energética con políticas, como estándares más estrictos para autos e implementos domésticos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61070.html> Caída del Dow Jones arrastra a la Bolsa Mexicana de Valores Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) nuevamente operó dentro de un ambiente de movimientos decrecientes en las operaciones de la jornada previa, derivado del nerviosismo que mostraron los inversionistas tras la caída del mercado accionario estadounidense, luego del anuncio que se realizó en Estados Unidos de los malos resultados financieros trimestrales de algunas empresas, situación que despertó inquietud en torno al desarrollo de la economía de ese país. En ese contexto, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró un ajuste a la baja de 2.79%, esto es una pérdida de 848.29 puntos, para situarse en las 29 mil 582.21 unidades, observándose los mayores retrocesos en las acciones de la desarrolladora de casas Geo, con 5.19%, a 35.23 pesos; América Móvil, con 3.30%, a 32.50 pesos, y la mayor cadena minorista del país, Wal-Mart de México, con 4.37%, a 40.02 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61069.html> Alcanza crudo los 98 dólares, aunque cierra con ligera baja Ricardo Jiménez En el mercado petrolero persistieron los movimientos alcistas en las negociaciones de ayer, tras haber alcanzado un precio máximo histórico de 98.62 dólares por barril. El incremento fue derivado de operaciones especulativas realizadas por los intermediarios financieros tras la perspectiva de una menor oferta expuesta por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), así como de la debilidad del dólar de Estados Unidos. Sin embargo, hacia el cierre de las actividades, el precio del hidrocarburo finalizó a la baja, resultado a la toma de utilidades que comenzaron a realizar los inversionistas, luego de haber marcado un nuevo récord. El West Texas Intermedio (WTI) con entrega en diciembre registró un precio de 96.48 dólares por barril, lo que comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (96.67 dólares) significó un retroceso de 0.19 dólares, esto es 0.20%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48671> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves en 7.50%, en un mercado que asimilaba el reporte de inflación de octubre, principalmente la cifra subyacente. Los precios al consumidor de México en octubre fue de 0.39% en octubre, frente a 0.78 registrado en septiembre. Esta cifra también resultó menor a lo previsto en un sondeo de Reuters entre 19 especialistas. Sin embargo, el índice subyacente superó levemente las expectativas por los precios de la leche y los cigarrillos, según cifras divulgadas el jueves por el banco central. El índice subyacente -visto como un mejor parámetro de la trayectoria de los precios- creció 0.37%, arriba de 0.34% esperado en el sondeo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48670> Se vende dólar libre en \$10.95; euro en \$16.20 Al inicio de las operaciones bancarias en esta mañana de jueves, algunas sucursales bancarias capitalinas ofrecen el dólar libre a la venta en un precio máximo de \$10.95 y en un mínimo a la compra de 10.58 pesos. El euro lo tienen en una cotización a la venta de hasta \$16.20, mientras que el yen hasta en 0.099 pesos. Para este día, el Banco de México fijó en 10.7435 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48667> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9235% El Banco de

México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se redujo 0.0165 puntos porcentuales respecto al día de ayer, para colocarse en 7.9235 por ciento. A su vez, la TIIE a plazo de 91 días se ubica en 7.9935%, lo que representa una variación a la baja de 0.0415 puntos porcentuales en comparación con el jueves de la semana pasada. El Banxico agregó que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos NNacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48665>Inflación aumenta 0.39% en octubreLa inflación, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), aumentó 0.39% en octubre pasado, con lo cual la inflación general anual se situó en 3.74 por ciento, una baja de 0.05 puntos porcentuales respecto al mes previo. El resultado de la inflación estuvo por debajo de lo esperado por los analistas económicos del sector privado para el décimo mes del año, de 0.44 por ciento, además de que acumula dos meses consecutivos dentro de la meta del Banco de México (Banxico) de 3.0 por ciento, más/menos un punto porcentual. El instituto central da a conocer este jueves que la disminución observada en octubre fue producto principalmente de las bajas en los precios de algunos productos agropecuarios, entre los que destacan jitomate, naranja y aguacate.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48656>Crudo revierte pérdidas; se encamina a los US100London.- El petróleo revertía el jueves las pérdidas registradas previamente en la jornada, para reanudar su marcha hacia la marca de los 100 dólares el barril, ante la persistente debilidad del dólar y los temores por la estrechez de los suministros de cara al invierno boreal. A las 11:29 GMT, el crudo negociado en la Bolsa Mercantil de Nueva York CLC1 subía 80 centavos, a 97.17 dólares el barril, mientras que el Brent de Londres LCOc1 ganaba 99 centavos, a 94.23 dólares. El crudo perdió terreno previamente en la jornada ante las preocupaciones por la débil demanda en Estados Unidos y el retroceso de los mercados accionarios, recortando las ganancias que lo llevaron a un récord de 98.62 dólares en la víspera. ”(Es un caso de) dar un paso atrás para luego dar un gran paso adelante (...) Las razones que nos trajeron hasta aquí realmente no han cambiado”, dijo Harry Tchlinguirian, analista de BNP Paribas.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-08-48655>Critica OCDE calidad del sistema fiscal mexicanoEl sistema fiscal mexicano padece de una falta de calidad que frena la recaudación de más recursos y complica la eficacia en el gasto público, advierte la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su Panorama Económico para Latinoamérica 2008, critica que “la falta de calidad en la política fiscal en México y Brasil obstaculiza la generación de ingresos y la eficacia del gasto público, con lo que se debilita la legitimidad fiscal y democrática, socavando la propia calidad de la política fiscal”. “Brasil recauda y gasta mucho, mientras que México recauda y gasta poco, pero ninguno muestra un buen balance en términos de calidad fiscal”, afirma. Esta debilidad, detalla, se refleja en las percepciones que tiene la población acerca del gasto adecuado de los impuestos y, para ilustrarlo, refiere una encuesta de Latinobarómetro para dar a conocer que en el 2005, sólo 15% de la población mexicana que tributó confiaba que sus impuestos tenían un uso adecuado. Mientras, en países como Venezuela y Chile, este porcentaje de confianza de más del doble. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=politica&article=019n2pol>Acepta Economía crear una reserva estratégica de granosMatilde Pérez U. La Secretaría de Economía (SE) aceptó la propuesta de diversas organizaciones campesinas de crear una reserva estratégica de granos y revisar el programa de empleo rural en municipios de alta marginalidad. Eduardo Sojo, titular de la SE, sostuvo –según versiones de los dirigentes de las agrupaciones integradas en el Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas– que hay disposición gubernamental para asegurar la disposición de maíz y frijol suficiente para el consumo humano. “La discusión ahora es cómo se establecerá dicha reserva, si será mediante una especie de bonos financieros o iniciará con el establecimiento de una reserva física y de largo plazo”, apuntó Alfonso Ramírez Cuéllar, dirigente de la Alianza Nacional de Productores Agropecuarios y Pesqueros–El Barzón.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=politica&article=020n2pol>No toleraremos ser marginados de la reforma laboral: UNTCarolina Gómez Mena La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) informó que en breve su directiva se reunirá con el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, con el propósito de que también sean tomadas en cuenta sus propuestas para la reforma laboral y no sólo las de centrales como la Confederación de Trabajadores de México (CTM) o la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), señaló Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la UNT. “No estamos participando en los trabajos para realizar la propuesta de reforma laboral. Él (Javier Alarcón) la elabora con la CTM y la CROC. Si se nos quiere sorprender con el famoso proyecto Abascal como una propuesta de avance, de ninguna manera participaremos, y obviamente nos opondremos a cualquier intención”. Hernández Juárez precisó que será el próximo 14 de noviembre cuando se reúnan con Lozano Alarcón para analizar la propuesta de reforma a la Ley Federal del Trabajo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=politica&article=023n1pol>México, décimo contribuyente al presupuesto de la ONUJosé Antonio Román Con los recientes incrementos a las cuotas de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), estimadas para este año en 177 millones de dólares, México se ha convertido en el décimo contribuyente del presupuesto regular de ese organismo multilateral. Este país representa uno de los principales apoyos financieros de la ONU a escala mundial, ya que es el primer contribuyente de América Latina y el Caribe. La participación mexicana equivale a 52 por ciento de las contribuciones de la región, cubriendo 0.187 por ciento más que los 32 países latinoamericanos y caribeños en su conjunto. Por ejemplo, para 2007 el gobierno mexicano tiene un gasto destinado a los organismos internacionales, entre cuotas y aportaciones voluntarias, de 177 millones de dólares, de los que 100 son erogados por la Secretaría de Relaciones Exteriores, que cuenta con un presupuesto de poco más de 400 millones de dólares. Es decir, la cancillería aporta directamente a los organismos multilaterales una cuarta parte de su presupuesto anual. <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=economia&article=026n1eco>Aumento de precio del petróleo compensa baja en la producciónRoberto González Amador Precio de las gasolineras en una estación de Shell en San Francisco Foto: Ap Un sostenido incremento en el precio del petróleo mexicano, que este miércoles llegó a un nuevo

máximo histórico de 82.84 dólares por barril, ha permitido compensar la reducción en la producción de crudo motivada por el mal tiempo de las últimas semanas, que afectó principalmente la extracción en la Sonda de Campeche, así como por la disminución en la capacidad de los principales yacimientos. Petróleos Mexicanos (Pemex) dejó de producir 2 millones de crudo en tres días de la semana pasada por un clima adverso que impidió los trabajos de extracción en la sonda de Campeche, una región en el Golfo de México de donde se extraen ocho de cada 10 barriles del hidrocarburo en el país, confirmó este miércoles Carlos Ramírez, vocero de la empresa.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=economia&article=029n1eco> La debilidad de EU empujó a la baja a las principales bolsas del mundo Reuters, Dpa, Afp y Juan Antonio Zúñiga La multiplicación de signos de debilitamiento de la hegemonía económica de Estados Unidos, y mayores temores sobre la crisis de los créditos hipotecarios de riesgo, ocasionaron la caída generalizada en los principales centros bursátiles del mundo. La Reserva Federal (Fed) estadounidense agregó 8 mil 750 millones de dólares más al sistema bancario; General Motors, el mayor fabricante de automóviles de aquel país reportó pérdidas sin precedentes por 39 mil millones de dólares en el tercer trimestre; mientras el dólar se devaluaba hasta llegar a 1.4722 euros, y el precio del petróleo avanzaba a 98 dólares por barril, aunque finalmente cerró ligeramente abajo de la víspera. Esta conjugación de factores repercutió en severas caídas de 2.64 por ciento en el índice Dow Jones de la bolsa de Nueva York, y de 2.70 por ciento en el Nasdaq, que inmediatamente se extendieron por todos los mercados bursátiles.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/08/index.php?section=capital&article=041n2cap> Ocupa la capital cuarto sitio en captar remesas Laura Gómez Flores El Distrito Federal ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en la captación de remesas en dólares de connacionales que trabajan en Estados Unidos, por lo cual se pondrá en marcha un programa que asegure el envío de su dinero sin ningún costo para sus familiares, que estará acompañado de un seguro de vida y otro de repatriación en caso de fallecimiento. Al término de una reunión con el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, el secretario de Finanzas, Mario Delgado Carrillo, mencionó que son 200 mil familias las que aquí se concentran y las cuales “no tienen ningún apoyo federal, porque a diferencia de otras entidades, estamos fuera del programa 3 por 1 para migrantes”. Sólo este año, destacó, se hubieran recibido 6.8 millones de pesos, pero “fuimos excluidos por reglas de operación, lo cual no tiene justificación, porque cientos de personas migran a otros países en busca de mejores oportunidades y carecemos de apoyo federal para ayudarlos, y ahora lo haremos con la emisión de una tarjeta para sus transferencias”.